

# Acta de Reunión Directiva, Sociedad Chilena de Estudios Regionales SOCHER

Fecha: junio 13 de 2023 Hora de inicio: 11:00 Hora de término: 12:00.

Asistentes: Eduardo Sanguinet, Moisés Obaco, Yasna Cortes, Mauricio Sarrias, Mauricio Oyarzo.

Ausencias (se excusan):

## Tabla de reunión:

## 1. Encuentro anual SOCHER 2023

Eduardo entrega una actualización de los avances que han tenido en materia de la planificación del encuentro. Indica que aún no se ha definido Keynotes ni los talleres de actualización tradicionales de los encuentros. Indica que a través de su proyecto Fondecyt de Iniciación puede invitar a Carlos Azzoni y/o Eduardo Haddad (USP-NEREUS) como keynotes. Debe resolver dudas relacionadas a viáticos y costos de alojamiento con ANID.

Yasna indica su disposición a planificar y ejecutar un workshop/taller de actualización vinculado a su proyecto Fondecyt de Iniciación en materia de educación y representación de datos espaciales/geográficos. Puede ser un curso dividido en dos partes: teórico-práctico.

Moisés ofrece su disposición en ofrecer curso de actualización relacionado a road network analysis. Se indica que esta temática puede ser interesante en el contexto y naturaleza del encuentro.

Mauricio Sarrias indica su disposición a contactar a Kieran Donaghy de Cornell University para invitarlo a participar como Keynote a distancia. Se menciona que el auditorio en donde se realizará las plenarias cuenta con la tecnología y recursos audiovisuales e informáticos para llevar a cabo una actividad híbrida. Se tiene que definir el día y bloque para enviar invitación (tentativo jueves 29 de noviembre en apertura o medio día o viernes 01 de diciembre en la mañana).

# 2. Situación actual regularización de la Sociedad frente a Ministerio de Economía

Mauricio Oyarzo reporta los avances en materia de regularización de la sociedad. Menciona la conversación establecida con Lautaro Molina, abogado que asesoró el proceso de regularización de la sociedad frente al Ministerio de Economía directiva 2019-2020. Además, se indica el envío de certificado de vigencia y directorio, no se cambió/actualizó la directiva 2021-2022 probablemente por problemas con definición de tesorero y/o comisión revisora de cuentas. Según la información provista por abogado, personería jurídica vigente y verificación



Número de registro asociación gremial en DAES (<a href="https://asociatividad.economia.cl">https://asociatividad.economia.cl</a>), reporta certificado de vigencia y directorio con vigencia hasta 30-01-2022. Antes de la reunión Mauricio Oyarzo compartió este documento con los miembros de la directiva.

Mauricio Oyarzo indica que existe la posibilidad de contar con el área jurídica de la Universidad de Concepción. Sin embargo, depende exclusivamente de la respuesta de la Vicerrectora de Investigación y Desarrollo. Aún se está a la espera de su respuesta. Indica que por este año sólo se podrá avanzar y/o resolver problemas jurídicos que no impliquen incurrir en costos monetarios para la sociedad. Próximo año y dependiendo de la generación de excedentes se puede contratar servicios de abogado(a) para destrabar los problemas detectados en los estatutos entre otros. Se debe comentar esta problemática en la asamblea de socias(os) de este año más las opciones disponibles como membresía institucional y costos asociados a contabilidad y medios de comunicación, entre otros. Finalmente menciona que la documentación tales como libros de actas y registro de socios serán enviados por el abogado Lautaro Molina a Chillán.

#### 3. Otros

Moisés comenta sobre la potencial colaboración con Dr. Rodrigo Mendieta del Departamento de Economía, Empresa, y Desarrollo Sostenible de la Universidad de Cuenca (Cuenca, Ecuador). Nos puede visitar en el próximo encuentro y explorar la posibilidad de un acuerdo con la sociedad donde se comprometan a financiar parcialmente gastos del siguiente congreso o página web por unos años. Se acuerda invitar a Rodrigo Mendieta a nuestra próxima reunión para conversar estas temáticas y explorar formas de colaboración.

Finalmente se menciona la inexistencia de cuenta corriente de la sociedad. Eduardo indica que de no existir una cuenta corriente el excedente que se genere en el encuentro va a quedar a disposición de la Universidad Austral. Se acuerda retomar y dar prioridad a este punto en concordancia con la información provista por la directiva anterior. Se elige Yasna como tesorera para el periodo 2023-2024.

## **Acuerdos finales:**

Yasna envía detalles de página web de SOCHER. Debe enviar datos de acceso a Twitter para promocionar el encuentro y contrarrestar el problema que existe con los mails masivos que son identificados como correo no deseado.

Moisés debe invitar a la próxima reunión (11 de julio 10-11 am) a Rodrigo Mendieta para explorar potenciales vías de colaboración y financiamiento de actividades.

Mauricio Sarrias debe contactar a Kieran Donaghy para consultar su disponibilidad como Keynote del encuentro 2023 en modalidad a distancia.



Mauricio Oyarzo debe revisar requisitos para apertura de cuenta corriente de la sociedad y revisar situación jurídica con área responsable en Universidad de Concepción (UdeC). Este último compromiso está condicionado a respuesta de Vicerrectora de Investigación y Desarrollo (UdeC). También debe revisar contenido de Twitter y página web una vez se cuente con el acceso.

Eduardo rebe explorar otras maneras de enviar mails masivos a correos de socias/os para evitar el problema con correos no deseados o en pestaña de promociones (<a href="https://mailmeteor.com/es/">https://mailmeteor.com/es/</a>). También comunicarse con <a href="https://www.valdiviaeventos.cl">https://www.valdiviaeventos.cl</a> para enviar/proveer más detalles del encuentro.

Se elige a Yasna como tesorera periodo 2023-2024.

Se cierra la reunión a las 12:01 hrs.